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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DO OESTE DO PARÁ

CAMPUS UNIVERSITÁRIO DE JURUTI

 
 

ATA Nº 8 / 2021 - CJUR (11.01.36) 
 
Nº do Protocolo: 23204.003359/2021-81

Juruti-PA, 19 de abril de 2021.

ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2020 DO CONSELHO DA UFOPA CAMPUS UNIVERSITÁRIO DE
JURUTI REALIZADA NO ANO DE DOIS MIL E VINTE, NA UNIVERSIDADE FEDERAL DO OESTE DO PARÁ -
UFOPA CAMPUS DE JURUTI. Aos dezesseis dias do mês de março de dois mil e vinte, às dez horas na sala
de Reuniões da UFOPA - Campus Universitário de Juruti, reuniram-se o presidente do conselho
Universitário de Juruti, professor Raphael da Costa Silva, a vice diretora, professora Celeste Queiroz Rossi,
o Coordenador do curso de Engenharia de Minas, professor Elden de Albuquerque Marialva, a Coordenadora
do curso de Agronomia, professora Dayse Drielly Souza Santana Vieira, os professores Michelly Rios
Arevalo dos Santos, Erick Frade Silva e Antonio Marcio Avila Almeirda, os representantes técnicos Maria de
Nazaré Eleutério de Brito e Raimundo Jorge da Cruz , o representante discente Raimundo Silva Nunes.
Informes; Aprovação das faltas; 1. Utilização das casinhas reformadas (antigo canteiro de obras
do CJUR); 2. Homologação dos lugares de construção e instalação da casa de vegetação, galpão
e estrutura para caixa d'água; 3. Alteração na proposta de negociação via acordo de cooperação
técnica com prefeitura de Juruti, sobre o terreno CJUR; 4. Alteração nos requisito mínimos do
plano de concurso para efetivo na área de engenharia de minas; 5. Acesso e permanência as
dependências da UFOPA-CJUR da comunidade interna e externas, incluindo acesso a quadra de
areia do CJUR; 6. Apreciação do orçamento do Campus de Juruti de 2020. O que ocorrer.
Iniciando a reunião, houve a necessidade de aprovação de faltas. O docente Michael José Batista dos
Santos, precisou de ausentar para cursar uma disciplina blocada no doutorado. A justificativa foi aprovada
por unanimidade por todos os membros do conselho. Passando para os informes, o professor Raphael da
Costa Silva, atual presidente do conselho, relatou oito pontos importantes a saber: I) Apresentação dos
novos conselheiros, eleitos por suas pares em Assembleia que ocorreu em 31 de janeiro de 2020 no
Campus Juruti, aproveitou para avisar que quando o conselheiro receber a convocatória para reunião, o
mesmo está automaticamente convocado. II) Até o momento, as aulas na Ufopa estão mantidas, e que os
setores estão aguardando uma nota oficial da Reitoria sobre a estratégia que a universidade irá tomar em
relação à pandemia da Covid 19. Não há casos confirmados no Estado, e caso tenham confirmações será
avaliada pela equipe de saúde sobre o cancelamento das atividades presenciais. Servidores que viajarem
para regiões de risco, deverão avisar a chefia imediata. Erick comentou sobre a volta do professor Michael
José para o Campus, e o professora Raphael disse o que o servidor deverá fazer quarentena em casa antes
de retornar as suas atividades. III) O Campus Juruti recebeu da Prefeitura Municipal de Juruti, em caráter
de empréstimo por tempo indeterminado 100 cadeias de plástico para serem usadas em eventos e nas
dependências do C-Jur. IV) Informou que foi Solicitado um bebedouro industrial de 200 litros para colocar
no prédio principal do C-Jur, e a partir da sua instalação, o bebedouro pequeno de pressão será lavado
para o prédio anexo para atender os alunos que utilizarão essas estruturas. V) Foi feito o Pedido de
armários para o setor administrativo e para as novas instalações, carteiras fixas para a sala de
informáticas, mesas redondas, quadros brancos e centrais de ar. VI) Sobre o código de vaga de técnico em
química, a PROGEP indicou que a nomeação de um técnico de química aprovado em Santarém teria o
menor impacto. Nesse caso teria que nomear para a localidade de aprovação (Santarém) e remover por
oficio para o C-Jur. Vale lembrar que as contratações estão suspensas pelo Governo Federal. Enquanto
estiver concurso vigente na instituição, a PROGEP não pode fazer processos de redistribuição. V) O Edital
do Instituto Alcoa está recebendo projetos até dia 03 de abril de 2020. O Professor Michelly Rios foi
representando a UFOPA na reunião promovida pelo Instituto Alcoa e informou que após a avaliação da
comissão do instituto Alcoa, ocorrerá uma apresentação do projeto presencialmente pelo coordenador. VI)
Informou que no último dia 12 de março do corrente ano, houve Assembleia para recomposição do
conselho do Instituto Juruti Sustentável (IJUS). A UFOPA ocupará a cadeira de titular no Conselho Juruti
Sustentável (CONJUS) e suplente no Comitê de Ética. A professora Dayse Vieira, informou que a Empresa
Júnior da Agronomia - CAAMjr ficou como titular no CONJUS. VII) A servidora Maria de Nazaré apresentou
o novo Layout para a Biblioteca do C-Jur, atendendo o preceitos da acessibilidade. O aumento da biblioteca
está previsto e será realizado de acordo com o final da obra do Bloco Modular de Juruti previsto em 2020.
VIII) O professor Raphael da Costa ainda informou sobre uma reunião com Deputado Hélio Leite, para a
captação de recursos na ordem de 150 a 200 mil reais para o C-Jur, que será destinado para infraestrutura
e adequação dos laboratórios que serão disponibilizados no final da obra prevista em 2020, além de
aquisição de acervo bibliográfico para a biblioteca do C-Jur. 1. Passando para o primeiro ponto da pauta.
Professora Dayse Vieira, coordenadora do projeto de extensão intitulado ?Acesso à educação científica e
tecnológica por jovens de escolas públicas no Município de Juriti? apresentou a proposta da utilização das ?
Casinhas? (antigo canteiro de obras de C-Jur), que são oito espaços (o primeiro espaço será montado a
CAAMjr, dois espações serão para a montagem no laboratório, dois espaços serão montados a sala de aula,
que serão reformados por dentro e por fora e os outros três espaços serão utilizados para casa de
ferramentas, e só serão reformados por fora). Explicou inicialmente que o Projeto tinha a ideia original de
reformar o laboratório de ensino no interior do prédio para as atividades do projeto. Uma vez que a
licitação para a obra do prédio foi concluída e com a previsão da obra recomeçar, esse espaço não poderia
ser utilizado. Houve então a necessidade de realizar adequações no orçamento junto com a Alcoa, para
possibilitar a reforma das ?casinhas?. Foi realizado também o Cadastramento do projeto na PROCCE, na
FIAM, inclusão dos novos orçamento junto ao Instituto Alcoa, reforma das casinhas, compra de
equipamentos, reagentes, vidraria, EPIs, materiais diversos, seleção dos bolsistas, seleção das aulas. O
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projeto irá entrar em fase de divulgação, realização das oficinas. Além disso a professora explicou que o
colegiado da Agronomia assumiu uma dívida para terminar o telhado e fachada e que está promovendo
uma rifa para arrecadar o dinheiro para efetuar o pagamento. Vale ressaltar que a obra de reforma das
casinhas foi autorizada pela SINFRA mediante a apresentação do ART da Empresa responsável pela
reforma. O Professor Raphael da Costa dividiu a votação deste ponto de pauta em: i) homologação da
reforma das casinhas via projeto de extensão coordenado pela professora Dayse Vieira, a homologação foi
aprovada por unanimidade por todos os membros do conselho. ii) As casinhas reformadas serão utilizadas
para o desenvolvimento das ações até o final do projeto previsto para o ano 2020 e foi aprovado por
unanimidade por todos os membros do conselho. iii) Ceder a primeira sala, por tempo indeterminado ou a
critério do conselho para a instalação da Empresa Júnior da Agronomia CAAMjr, que irá custear a reforma
interna da sala e foi aprovado por unanimidade por todos os membros do conselho. iv) Após o projeto, o
laboratório do projeto será utilizado para a montagem do laboratório de solo-planta para uso do curso de
Agronomia: foram 9 votos a favor e 1 abstenção. v) Após o término do projeto, a sala de aula do projeto
será disponibilizada para as aulas regulares dos cursos de Agronomia e Engenharia de Minas até a
finalização das obras do bloco modular de Juruti. Após isso será transformada em outro laboratório para
uso da agronomia, foi aprovado por unanimidade por todos os membros do conselho. vi) As casinhas que
não serão reformadas por dentro serão utilizadas nesse momento como casa de ferramentas e no futuro,
após serem reformadas, serão utilizadas para montar a Agroindústria do curso de Agronomia, lembrando
que a reforma externa desses espações foram custeadas com o dinheiro de ações promovidas pelo
colegiado da Agronomia: foram 9 votos a favor e 1 abstenção. O ponto 2 trata da Homologação dos locais
de construção e instalação das casas de vegetação, galpão e estrutura para caixa d'água, e foi relatado por
mim, professora Celeste Rossi. Foi apresentado um croqui, mostrando a localização de cada uma das
estruturas citadas acima. O galpão com 60 m² (10 x 6 m) já está construído ao lado das ?casinhas?
reformadas e será utilizado para guardar o trator e implementos do curso de Agronomia, e também será
reservado uma vaga para a caminhonete da Ufopa. A casa de vegetação de madeira com 60 m² (10 x 6 m)
também já está construída, localiza-se atrás das ?casinhas?, em paralelo com o muro Ufopa e ao lado dela,
está construído a estrutura da caixa d´água. Essas estruturas serão utilizados para as atividades de
projetos do curso de Agronomia. Os Recursos financeiros utilizados para essas construções são oriundos
dos projetos, a saber: ?Características químicas, físicas e biológicas dos solos em diferentes estádios de
restauração florestal em áreas de mineração de bauxita no município de Juruti-PA,? coordenado pela
professora Celeste Rossi, com fomento externo do edital Universal do CNPq 2018, pelo projeto de
integração pesquisa, ensino e extensão ?Aproveitamento de resíduos urbanos para promoção do
desenvolvimento sustentável no baixo amazonas? coordenado pelo professor Adriano Olímpio, cujo os
recursos dos subprojetos dos professores Celeste Rossi, Dayse Drielly e Michelly Rios foram destinados
para a construção das estruturas. Além dos recursos desses projetos, também foi utilizado o auxílio
financeiro do projeto de extensão do professor Michelly Rios para comprar a caixa d´água, o sombrite e o
plástico para a cobertura da casa de vegetação. Todos os membros desse conselho aprovaram a
homologação dos locais de construções assim com a utilização das estruturas. Ainda sobre esse ponto, foi
homologado o local para construção de outra casa de vegetação com estrutura de alumínio e cobertura de
plástico, com 240 m² (15 x 16 metros) adquirida pelo curso de Agronomia com recurso da Emenda
Parlamentar de 2019. Foi sugerido a construção dessa estrutura logo após a casa de vegetação de
madeira, paralela ao muro da Ufopa, para aproveitar a estrutura da caixa d`água para manutenção dos
experimentos. A homologação do local para a construção da nova casa de vegetação foi aprovado por
unanimidade por todos os membros do as conselho. 3. Na última reunião extraordinária deste conselho,
ficou decidido pelo acordo de cooperação técnica com a prefeitura. Nesse acordo, a Ufopa irá doar 10 ha do
seu terreno em contrapartida da prefeitura murar o restante do terreno (13 ha) e construir uma casa para
receber servidores a trabalho no C-Jur e uma casa de estudante. Ao fazer uma análise mais aprofundada, o
professor Raphael da Costa achou prudente trazer uma nova proposta, visto as dificuldades em se manter
uma casa de estudantes dentro da Universidade. A proposta foi substituir a construção da casa de
estudantes por um auditório. O servidor Raimundo Jorge propôs fazer uma quadra multiuso no lugar da
casa de estudantes. O professor Elden Marialva sugeriu uma possível barganha com a Prefeitura para a
construção futura da casa de estudante fora da Universidade, onde os alunos teriam mais autonomia. A
servidora Maria de Nazaré comentou sobre a mudança da gestão municipal e os possíveis problemas na
execução do acordo. Este conselho aprovou com 6 votos a favor a alteração da proposta inicial, com a
construção do um auditório no lugar da casa de estudantes, a proposta do servidor Raimundo Jorge em
fazer a quadra teve 2 votos favoráveis e 2 abstenções. 4. O colegiado do curso de Engenharia de Minas,
decidiu alterar os requisitos mínimos do plano de concurso para professor efetivo, cujo plano já havia sido
apresentado e aprovado neste conselho. Anteriormente o plano de concurso constava que o candidato
deveria ter graduação em Engenharia de Minas, Engenharia Geológica ou Geologia e mestrado em
Engenharia de Minas, com a alteração a exigência de graduação continuará a mesma, com titulação de
especialização em Engenharia de Minas. A justificativa do colegiado é a dificuldade de profissionais com
título de mestre na área de Engenharia de Minas, assim o concurso poderá ter mais candidatos e formar
um cadastro de reserva. Professor Raphael da Costa abriu a votação e foram 8 votos a favor e 2
abstenções. O Ponto 5 trata sobre o acesso e permanência nas dependências da UFOPA-CJUR da
comunidade interna e externas, incluindo acesso a quadra de areia do CJUR. Professor Raphael da Costa
explicou que segundo a resolução N° 14 de 21 de março de 2016, o período de acesso livre à Universidade
é de segunda a sexta-feira, das 7:00 as 23:00 horas e sábados das 7:00 as 18:30 horas. Segundo o artigo
10 o acesso fora do período livre ficará condicionado a autorização. Os professores Erick Silva e Antônio
Márcio falaram sobre a necessidade de pedirem autorização para entrar em alguns setores da universidade.
A servidora Maria de Nazaré relatou que o material de expediente fica trancado no setor administrativo que
é fechado no horário do almoço, a servidora fica sem acesso a esse matéria e também não rem acesso à
água que fica na sala do administrativo. O professor Elden Marialva fez a proposição de montar uma
comissão para criar uma resolução com as regras para entrada e saída de membros internos e externos ao
C-Jur. Nessa resolução será definido os horários de acesso e permanência em todos os setores da Ufopa-
CJur. A Comissão de esportes também está preparando um tabela de horários para utilização da quadra de
areia. Para a criação da resolução, o professor Raphael da Costa fez a proposta de que seja proibida a
entrada de membros internos ou externos das 23:00 as 6:00 horas da manhã. Essa medida é para manter
a segurança, visto que o Campus fica numa região mais afastada na cidade e que só tem um segurança
para cuidar de todo perímetro. Aos sábados, depois das 18:30 hs, e aos domingos das 7:00 as 23:00 hs,
fica autorizada a entrada, mediante a apresentação de documento para identificação. Nos outros horários,
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o acesso é livre das 6:00 as 23:00 hs para a comunidade interna e externa. A Proposta foi aprovada com 6
votos a favor e 4 abstenções. 6. O professor Raphael da Costa Apresentou o orçamento aprovado do
Campus no valor de R$ 109411,73. Em virtude do Campus já ter aderido as atas de reagentes e vidrarias
vigentes na Ufopa, e não ter previsão de compras para o ano de 2020, o professor Raphael da Costa irá
pedir para que valor de R$ 6000,00 que está nessa rubrica seja remanejado para a rubrica para apoio
administrativo, já que nessa é permitido fazer empenhos e outros remanejamentos com maior facilidade. O
que ocorrer: O professor Elden Marialva, coordenador do curso de Engenharia de Minas, informou que o
Colegiado de Minas decidiu suspender as aulas com 5 votos favoráveis, 2 abstenções e 1 voto contra). E
também que o Colegiado, já cobrou uma solução para a falta do lanche nas dependências do C-Jur. O
discente Raimundo fez uma explanação sobre a situação do terreno da Ufopa. Nos informou que a Unidade
de Conservação do Jará estava no plano diretor do município, e nesse caso a Fazenda experimental do C-
Jur pode ser montada nessa área. Em caso de invasão, pode ser acionado a justiça. Falou que já está em
contato com a APRAS (Associação dos Produtores Rurais Assentados no Socó I) para a criação da carta de
anuência, autorizando a Ufopa a utilizar a área que está dentro do assentamento Socó I. O discente
Raimundo ainda conseguiu as coordenadas geográficas para serem inseridos na carta de anuência e
solicitou ao professor Raphael da Costa Silva para tentar verificar o modelo de carta de anuência que foi
feito pela UFAM no município de Parintins-AM. Nada mais havendo o professor Raphael da Costa Silva,
presidente do Conselho, encerrou a reunião às dezoito horas e trinta minutos. A constar foi lavrada a
presente ata, redigida e assinada por mim, Celeste Queiroz Rossi, professora adjunta (DE), e por todos os
presentes na reunião.
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